

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclamo.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos.

Jueves 10 de mayo de 1877.

Se publica todos los días excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos á 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 320.

Despachos telegráficos.

Madrid, 8.—Congreso.—El Sr. Pidal apoya una enmienda solicitando que el gobierno español procure conseguir por cuantos medios estén á su alcance, la independencia y libertad del Papa.

El Sr. Silvela le contesta diciendo que esta cuestión no era solamente de España sino de toda Europa.

El Sr. Pidal añadió, que confiando en que el gobierno haría todo lo posible para sostener la libertad del Papa, retiraba su enmienda.

París, 7.—Los súbditos rusos residentes en Egipto se han puesto bajo la protección de los cónsules alemanes.

El gobierno helenico ha dirigido á la Puerta una Nota protestando contra la libertad dada á varios gefes e bandidos turcos que habian sido presos por haber causado desórdenes en otro tiempo en los distritos limítrofes á Grecia.

París, 7.—Care Town.—La república de Transvaal ha sido anexionada á Inglaterra.

Roma.—El senado ha desechado por 105 votos contra 92 la ley sobre los abusos del clero. Este resultado ha causado sensacion.

GUERRA DE ORIENTE.

El ejército moscovita de Rumania está practicando, según todas las apariencias, importantes movimientos que han de dar algún resultado apreciable dentro de poco. Un telegrama de la Agencia Havas pretende que los rusos están pasando el Danubio en pequeños destacamentos ó grupos; pero esta noticia carece de verosimilitud y hasta de sentido común. ¿Cómo es posible que los turcos que están vigilando la orilla derecha del río, permitieran cruzarlo á fuerzas insignificantes, cuando están dispuestos á disputar el paso del río al grueso del ejército moscovita?

Si positivo es que las columnas del ejército invasor continúan avanzando en número y con fuerzas importantes; que á pesar de lo estipulado entre Rusia y Rumania las tropas imperiales pasan ó han pasado por Bucarest al objeto de ahorrarse distancias; que este movimiento indica lo que hace tiempo venimos sospechando, ó sea, que los rusos, á pesar de no haber amenazado hasta ahora más que la zona del río próxima á su desembocadura, tratarán también á última hora de cruzar el Danubio en otra ó en otras regiones; que esa intencion se está ya ahora dibujando en la direccion de las columnas rusas que se encaminan á Guirgewo frente á la plaza turca de Roustchouch; que el general en jefe moscovita se encuentra en Galatz, y que entre las tropas que ocupan la margen valaca del Danubio desde Galatz á Reni se han cruzado violentos combates de artillería con los monitores turcos, los cuales se jactan de haber incendiado el campamento de Reni.

A estos datos hay que añadir el de que los turcos han hostilizado también á los rumanos á pesar de la actitud semi-neutral que estos guardan. El gobierno de los principados, alentado por las votaciones del Parlamento que lo invitan á defender el territorio rumano contra los turcos, ha dado orden á sus tropas de que en lo sucesivo contesten al fuego, otomano.

La escuadra de Hobart-baja se ha presentado á la vista de Odessa, de modo que pronto hemos de ver si el almirante anglo-turco se atreve á emprender el ataque de aquella plaza que tantos peligros presenta, según dejamos dicho en números anteriores.

Operaciones en Asia. Y no cabe duda de que las columnas del ejército del Cáucaso han avanzado hasta Kars, de cuya plaza se retiró el general turco dejando en ella la guarnicion precisa para su defensa. Esta prudente conducta, que le sería impuesta sin duda al gefe otomano por la conviccion de que no podía combatir en campo raso contra los invasores, ha valido á Moukthar-baja su destitucion, según lo afirma un telegrama de Constantinopla. Moukthar era un general acreditado por sus operaciones en la Herzegovina, donde acababa de reprimir la insurreccion cuando terciaron en la contienda la Sérvia y el Montenegro.

Por lo demás, según los informes de origen otomano, parece que los rusos han intentado, sin éxito, apoderarse de Kars por un ataque abierto y á viva fuerza. Dos asaltos pretenden los turcos haber rechazado en dicha plaza; como tambien afirman que han derrotado en el paso de un desfiladero á una columna de 10,000 rusos que convergia por el Este sobre Kars. Esta columna sería en todo caso la que el otro día señalábamos avanzando desde la falda del Ararat.

Las noticias rusas no concuerdan, pero tampoco desmienten las de origen otomano. Pretenden los moscovitas haber empezado el sitio regular de Kars, dirigiendo contra esta plaza el fuego de sus baterías gruesas. Esto pudiera ser cierto, á pesar de haber sido antes rechazados los rusos en un ataque á viva fuerza. Tambien son contradictorias las noticias sobre la actitud de las tribus musulmanas del Cáucaso. Mientras los diarios moscovitas hablan de la organizacion de regimientos circasianos y tártaros de caballería que se equipan á sus costas y forman al lado de los rusos ó son enviados al ejército de reserva del Norte, las noticias turcas pretenden que los mahometanos del Cáucaso están en grande excitacion, que el hijo segundo del famoso gefe circasiano Schamyl va á ponerse al frente de los rebeldes, y que una columna de kurdos avanza hácia las montañas del Cáucaso para atizar en ellas el fuego de la insurreccion.

La respuesta de Inglaterra (única potencia que la ha dado) á la circular de Gortzchakoff notificando la guerra está concebida como previmos, en términos desfavorables para Rusia y que pueden dar lugar á una querrela. El *Foreign Office* desautoriza en su respuesta el carácter de mandataria europea que Rusia reivindicó para su acción contra Turquía;

la califica de contraria á las estipulaciones del tratado de París, y concluye con reticencias amenazadoras para la corte de San Petersburgo. Si á esta respuesta el gobierno inglés agrega su conformidad á la mocion de mister Elcho, de la que el sábado nos ocupamos y que debió discutirse ayer en la cámara de los comunes, resultarían enormemente agravadas las probabilidades de que Inglaterra intervenga en el conflicto oriental. Precisamente el telegrama comunica cada día detalles de nuevos actos materiales que tienden á preparar aquella intervencion. La escuadra británica se encuentra en las aguas de Creta, donde suplirá á la flota otomana ocupada ahora en el mar Negro en su mision de contener los sentimientos levantiscos de los caudistas. Además ha empezado ya el envío de regimientos británicos al Mediterráneo, que se concentran en Malta y Gibraltar so protesto de reforzar esas plazas que nadie amenaza. Por último, dícese que oficiales ingleses se ocupan en preparar un campamento atrincherado á la entrada del canal de Suez, hácia donde se dirige el contingente egipcio que no se encuentra ya ó no ha de pasar de Turquía.—C. de C.

El proyecto de ley de imprenta presentado al senado por el señor ministro de la Gobernacion, ha merecido amargas censuras de la prensa. Los periódicos más retrogradados califican de reaccionario dicho proyecto.

Dice á este propósito *La España*:

«Publican hoy todos los periódicos censuras más ó menos acentuadas del proyecto de ley de imprenta leído el sábado en el senado; y con efecto, reconociendo la perfeccion con que está redactado, hasta el extremo de no dejar detalle ni caso alguno que no prevea y determine, reconocemos tambien que, con semejante ley, se hace imposible de todo punto la publicacion de un periódico. Comenzando por crear dificultades desde antes que el periódico nazca, exigiendo en el propietario un sin número de condiciones, y fijando largos é interminables plazos para que el periódico llegue á ver la luz, limita luego de tal suerte y con tal vaguedad fija las cuestiones de que puede ocuparse, que quedará enteramente al arbitrio de un fiscal el crear delito donde no le hay.»

Sería demasiado largo hacerse cargo de las quejas exhaladas por la prensa en general, que se horroriza ante la perspectiva que ofrece el proyecto del Sr. Romero Robledo.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Ministerio de Fomento.—Especicion y real decreto relativo al aumento gradual de sueldo de los maestros y maestras de enseñanza pública.

Gobierno de la provincia.—Circular previniendo á los alcaldes de los pueblos de esta provincia para que procedan á formar y remitir á este gobierno las ordenanzas municipales de sus respectivas localidades por triplicado.

Seccion de Fomento.—Minas.—Declarando caducado á sin curso el expediente de la mina *Dúreza*.

Administracion económica.—Circular encargando á los alcaldes satisfagan las pensiones de censos que gravitan sobre los mismos á favor de la Hacienda, incluyendo en los respectivos presupuestos del año económico entrante, la cantidad á que asciendan.

Direccion general de rentas estancadas.—Pliego de condiciones bajo las cuales la hacienda pública contrata la adquisicion de 3,500 millares de cigarros habanos elaborados en Cuba para suministro de la Península é islas Baleares, en el año económico de 1877-78.

Las peregrinaciones están á la orden del día. Ayer dimos cuenta de la de Mataró; hoy anunciaremos la que ayer debió celebrarse á la Cueva de San Ignacio de Manresa, á la que deben asistir unos cuatro mil peregrinos precedidos de un santo varon, que ha tomado voluntariamente el pesado cargo de llevar áuestas un crucifijo más que regular.

«Las Circunstancias» de Reus, dice lo siguiente:

«El domingo último se inauguró en esta ciudad una de esas sociedades hoy dia tan en boga y que á manera de una cruzada parecen responder al grito de angustia exhalado por el cautivo del Vaticano, titulada: *Centro Católico*; cuyo objeto es según espresan sus estatutos, conservar y propagar la religion católica, con entera sumision á las doctrinas de la Santa Sede.

Se dice que uno de sus primeros actos será organizar una peregrinacion al santuario de Puigcerber, haciendo alto á su paso por el punto llamado la *Crueta* de Alforja, donde fueron inhumanamente sacrificados por el cura de Flix los 32 voluntarios de la libertad de que se componia el destacamento de aquella poblacion, en la guerra que acaba de terminar.»

El gobierno español ha invitado á los artistas extranjeros á tomar parte en la esposicion artistica que se celebrará en Madrid el año próximo.

Las quince provincias á que corresponde nombrar representantes para formar parte del jurado de la esposicion, son las de Madrid, Zaragoza, Valladolid, Logroño, Barcelona, Ciudad-Real, Valencia, Huesca, Navarra, Huelva, Zamora, Tarragona, Segovia, Alicante y Córdoba. La designacion de dichos representantes compete respectivamente á las juntas provinciales de agricultura, industria y comercio.

En Sevilla se ha organizado una asociacion encargada de recaudar fondos para erigir un monumento á la insigne novelista Fernan-Caballero.

Se va á conceder el titulo de ciudad á la villa de Berga.

La renta de tabacos ha producido en el mes de abril 8.112,882 pesetas, lo cual representa un consumo diario de cincuenta y cuatro mil duros.

Dicen de Segorbe: un crimen horrible llenó ayer de consternación á esta ciudad; entre nueve y diez de la mañana fué cruelmente asesinado en la carretera de Valencia, á medio kilómetro de la población un pobre leñador, soltero y mozo inofensivo, que venia de una huerta inmediata con un borriquillo cargado de yerba alfalfa. Se instruyen las diligencias oportunas; pero dada la mala costumbre del país, difícilmente se averiguará el autor ó autores de este escandaloso delito.

Siguen las funciones religiosas acordadas á propósito de la peregrinación á Roma; se hacen tambien con toda solemnidad los obsequios á María Santísima, propios del mes de mayo, y llevamos ya seis dias de públicas rogativas por la lluvia, de que tanto necesitamos.

Se ha fundado recientemente en esta ciudad una sociedad de bailes con el título de La Juventud, y dió ayer tarde su primera funcion. Parece que está bien dirigida, y que preside á sus actos un recomendable espíritu de moralidad y decencia.

La mayor parte de los dias hay aparato de lluvia pero el viento Nordeste se lleva las nubes y nos deja burlados.

Dice un colega vespertino de la vecina capital de Valencia:

«Ya ha sido entregada á la junta diocesana de la peregrinación á Roma la protesta de adhesión á su santidad que han suscrito los escolares de la facultad de derecho de nuestra universidad.

El Sr. D. Gaspar Nuñez de Arce, diputado por esta provincia, se ha establecido temporalmente en Carabanchel, para consagrarse al estudio y terminación de un trabajo literario.

Por este resultado, cuando ménos, debemos alegrarnos de la abstención de los constitucionales.

Se ha publicado por fin en la «Gaceta» reduciendo á la provincia de Vizcaya al fuero común de sus hermanas las demás de España.

Y porqué no se ha hecho lo mismo en Alava y Guipúzcoa.

El Excmo. é Ilmo. señor obispo de la diócesis de Barcelona ha hecho un donativo de 600 duros para construir una nueva sala en el ex-convento de PP. Carmelitas descalzos de la ciudad de Mataró, asilo hoy de huérfanas pobres, cuya cantidad ha sido entregada á la presidencia de la junta administrativa de tan benéfica obra.

Parece que con motivo de haber manifestado su santidad el Papa Pio IX que no podría recibir á los peregrinos españoles hasta despues de la octava del Corpus, se ha retardado para últimos de mes la salida del puerto de Barcelona del vapor que debe conducir la peregrinación que partirá de dicha capital.

El «Bien Público» de Tortosa, reproduce una esposición suscrita por gran número de vecinos de dicha ciudad, pidiendo que continúe aquel instituto.

Se trabaja activamente en Valencia para establecer un Centro protector de la muger, contándose ya con el concurso de personas desprendidas y celosas, que lo ausilian poderosamente. Está ya acordado que el Centro comience sus trabajos, dedicándose á proteger á las infelices que se consagran al servicio doméstico.

La única dificultad sería con que se tropieza, es la de casa: son muy pocos los locales á propósito y bien situados que en la población quedan, y quizá retarde esto la obra más de lo que de desear fuera.

De los vecinos pueblos de Borriol, Puebla y Villafamés, se nos ruega haga-

mos presente al señor administrador de correos, que ganarian mucho los referidos pueblos si las horas de salida y entrada de correos se estableciesen como antes de la última insurrección carlista.

El correo salía entonces de esta población por la mañana y entraba por la tarde, siendo fácil en los referidos pueblos contestar á las cartas el mismo dia, si así les convenia. Si no estamos mal informados, el cambio de horas de estos correos se modificó á petición del peaton, que entonces hacia noche en Villafamés; el que hoy desempeña ese cargo es vecino de esta capital, y por consiguiente le sería mucho más cómodo pernoctar en Castellon; al propio tiempo se hacia un buen servicio á los pueblos de Borriol, Puebla Tornesa y Villafamés.

Esperamos de la galantería del señor administrador de correos atiende las justas reclamaciones de los pueblos antes citados.

Se nos remite para su inserción el siguiente edicto:

D. Catalino Alegre Renau, abogado, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que habiéndose acordado por el excelentísimo ayuntamiento de mi presidencia el afirmado de andenes del paseo de la Alameda de esta capital, se saca á pública subasta las obras para ello necesarias; y al efecto se señala para su remate el dia diez y nueve del actual y doce horas de su mañana, en esta casa capitular, bajo el tipo y pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la secretaría del municipio.

Lo que se anuncia al público para la mayor concurrencia de licitadores.

Castellon 9 de mayo de 1877.—*Catalino Alegre.*

Esta noche tendrá lugar en el teatro del Nuevo Casino la función dramática que en la sección correspondiente anunciamos.

El cura párroco de Benicasim, persona muy conocida en esta capital, falleció en el dia de ayer.

Que la tierra le sea leve.

El ayuntamiento de Borriol ha acordado proveer la plaza de médico titular, dotada con 250 pesetas anuales.

El dia 13 14 y 15 del actual tendrá lugar en la casa capitular de Almazora de diez á doce de la mañana, la subasta de los artículos de consumo, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría municipal del referido pueblo.

El sindicato de riegos del vecino pueblo de Villareal ha acordado verificar obras de reparo en la acequia mayor de aquella villa, por valor según presupuesto de 15,838 pesetas 66 céntimos con arreglo á los planos y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en aquella secretaría por subasta pública el dia 13 de los corrientes de once á doce horas de la mañana.

De Vinaroz, el Sr. C. y Roso, nos dice con fecha del 7 que continúan aumentando los desastrosos efectos de la sequía en aquella población, amenazando una terrible miseria, de la que es ya buena prueba la infinidad de pobres vergonzantes que desde el anochecer, y la mayor parte ocultando cuidadosamente el rostro, se ven por las calles implorando la caridad pública.

Como efecto de dicha sequía, puede considerarse ya como perdida la cosecha del aceite y muy mermada la de las algarrobas, en términos que este último fruto alcanza en la actualidad el precio de seis reales arroba. A todos estos males se agre-

ga la grande paralización que está experimentado la navegación de cabotaje, y como si todas las circunstancias quisieran rebelarse contra la pobre clase proletaria, la pesca es tan escasa como nunca se ha visto.

No puede ser más desconsolador el cuadro que dichas circunstancias prometen para lo sucesivo, aunque en la actualidad, y gracias á los caritativos esfuerzos hechos por algunos vecinos, van á continuarse las suspendidas obras del ermitorio de San Sebastian, con lo que podrán proporcionarse algunos jornales y recursos á las clases trabajadoras.

Para facilitar la concurrencia á la feria y corrida de toros, se ha solicitado de la empresa del ferro-carril la rebaja de precios desde esta capital á Tortosa por dos dias cuando ménos, y hay fundadas esperanzas de conseguir dicha rebaja.

Ha llegado á Madrid D. José Más y Salvador, gobernador y diputado á cortes que ha sido de la provincia de Castellon, para activar, en representación de los pueblos de la Plana, la resolución de cierto expediente sobre aprovechamiento de aguas del rio Mijares.

A consecuencia de una reunion celebrada por los ayuntados catalanes, y del acuerdo general de aquellos de rechazar el impuesto sobre los vinos, parece que la subcomisión de ingresos ha acordado no admitir aquel impuesto.

Se ha concedido autorización á la ilustre escritora doña Patrocinio de Biedma para publicar una revista científico-literaria, titulada *Cádiz*, la cual aparecerá en primeros del actual, y saldrá á luz tres veces al mes.

Segun se nos ha dicho, por el señor vicepresidente de la comisión permanente de la excelentísima diputación, se ha pasado una atenta carta á muchos de los pueblos que tienen descubiertos por contingente provincial, manifestándoles que si no abonan parte de dichos atrasos, se verá la comisión en la dura necesidad de tener que recurrir á los medios coercitivos que previenen las disposiciones vigentes para realizarlos, puesto que sin dichos ingresos no podrían cubrirse las obligaciones de la provincia.

Creemos que las autoridades de los pueblos aludidos no darán lugar á que por su demora en satisfacer dichos descubiertos se les envíen plantones cuyas dietas habrá que abonarseles conforme con lo prevenido.

Segun nuestras noticias ha presentado la dimisión del cargo de comisario regio de agricultura de esta provincia, nuestro amigo D. Nazario Blasco que hace bastante tiempo venia desempeñándolo.

Ha sido nombrado vocal de la junta provincial de instrucción pública en concejo de concejal del excelentísimo ayuntamiento de esta capital, nuestro amigo don Enrique Dávalos y Pascual que figuraba en primer lugar de la propuesta.

Nuestro ilustrado corresponsal de Villareal nos remite las siguientes líneas.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Villareal 8 mayo de 1877.

Muy señor mio: El anterior ayuntamiento acordó muy acertadamente trasladar la feria de esta villa que venia verificándose en el mes de agosto, al de mayo en que se celebran las fiestas á San Pascual, y debiendo inaugurarse este año dicha traslación, se ha procurado que las fiestas se hagan con todo el lucimiento posible. Difícil era conseguirlo, pues el ayuntamiento actual, á más de hallarse gobiado por las muchas atenciones que

sobre él pesan, se ha hallado con que en el presupuesto no hay consignación alguna para los festejos de que se trata; pero habiendo recurrido á practicar una cuestion, estos vecinos han respondido como era de esperar al llamamiento, y una comisión se ha encargado de organizar y llevar á cabo todo lo necesario para que la feria y las diversiones á ella anexas sean dignas de esta importante población. No dudamos que así sea, pues la citada comisión no ha omitido sacrificios para llenar cumplidamente su cometido; debiendo notarse muy especialmente el gusto que ha presidido la organización de las fiestas en que como verá V. por el programa adjunto se han eliminado ciertas diversiones que tan poco suelen favorecer el buen nombre de los pueblos que de cultos se precian.

Segun los medios de publicidad empleados y á juzgar por las noticias que aqui se tienen, es de esperar que la feria ha de estar muy concurrida de vendedores y que será grande la afluencia de forasteros.

Daré á V. cuenta oportunamente de cuanto de notar sea en las fiestas que le anuncio.—*El corresponsal.*

Hé aqui el programa de las fiestas que en honor de San Pascual y con motivo de la traslación de la feria de agosto han de celebrarse en Villareal del 16 al 22 de mayo de 1877.

Dia 16.—A medio dia se anunciará el principio de las fiestas con un vuelo general de campanas y disparo de morteretes. A dicha hora recorrerá las calles de la población una lucida cabalgata compuesta de grupos al estilo del país, gigantes, onanos, danzas y carros triunfales, arrojándose flores, dulces y versos; cuya cabalgata será presidida por la comisión de fiestas, conduciendo el estandarte de la villa, y acompañada por la música del municipio.

Por la tarde se celebrarán los milagros de San Pascual, y recorrerán las calles las danzas de la cabalgata.

Por la noche habrá iluminación general, vuelo de campanas y gran pasacalle por la banda municipal.

Dia 17.—Anunciarán el alba las músicas y dulzainas al toque de diana.

A las nueve tendrá lugar la solemne función de iglesia, en que se cantará á toda orquesta la gran misa del maestro Mercadante, siendo el panegirista del Santo el eminente orador M. I. Sr. D. Andrés Noguera, arcediano de Tortosa.

Por la tarde se verificará una lucida procesión á la que procederán las danzas y carros triunfales de la cabalgata; asistiendo los gremios y congregaciones con sus imágenes y el ayuntamiento de la villa.

Por la noche se iluminarán á la veneciana las principales calles de la población y la feria en la cual amenizarán la velada las músicas que ejecutarán escogidas piezas.

Dia 18.—Continuarán representándose los milagros de San Pascual.

Por la tarde habrá cañas y otras diversiones populares.

Por la noche se disparará un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Dia 19.—Durante el dia las mismas diversiones que en el anterior.

Por la noche serenata en la feria por la banda del municipio y los célebres dulzaineros de Tales.

Dia 20.—Por la tarde se repetirá la lucida cabalgata del dia 16.

Por la noche se disparará en la plaza de San Pascual un magnífico castillo de fuegos artificiales.

EMPRESA DE SUSTITUCION

de Escalabrín y Bosque, Embajador Vich, 4, entresuelo, Valencia. Su representante en esta ciudad, José Puig y Perez, calle de Enchín, núm. 5.

Se admiten suscripciones para los que quieran librarse de ir á Cuba en el próximo sorteo que tendrá lugar en la caja de quintos, reservándose dicha empresa el derecho de redimirlos á metálico ó sustituirlos.

Los contratos para los que no les corresponda pasar á Cuba, se hacen condicionalmente por las razones espuestas en los remitidos insertos en los números 309 y 311 de este periódico.

VENTA.—Se vende una casa de una nave, sita en la calle de Enmedio, número 48. Para mayores pormenores darán razon en la misma calle, núm. 129.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 9 de mayo 1877.

Mañana jueves 10 del actual, la fuerza de Requena oirá misa en la iglesia de Santa Clara á las diez y media de la misma, oficiada por el capellan interino de su cuerpo, vistiendo en traje de gala las fuerzas de esta guarnicion. La música del regimiento de Burgos tocará en el paseo y horas de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemañy*.

Servicio para el 10.

Parada y principal, Burgos. Jefe de día, el comandante de caballería, D. Salvador Nevot y Negret. Hospital y provisiones, primer capitan de la reserva de Requena. El capitan teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Ascension del Señor y san Antonino, arzobispo de Florencia.

SANTO DE MAÑANA.—S. Antimo, mp.

Funciones religiosas.

En la iglesia de Santa Clara, por la ma-

SECCION RECREATIVA.

Una de las fábricas de lienzo de Paris acaba de recibir un pedido de géneros muy curiosos.

Se trata de camisas de hombre, en las cuales han de aparecer impresos, con caracteres en color azul-cielo, extractos del Corán, y chalecos de lana blanca que ostentarán con gracia *cast divina* el retrato del gran profeta. Este pedido se destina, como es de presumir, para Turquía, cuyos soldados supersticiosos como se sabe, resisten ir al fuego, á menos de ir amparados por objetos á los cuales atribuyen el valor de un talisman.

LA VIDA.

SONETO.

Bello es *vivir* cuando á *vivir* convida una *vida* de flores adornada; bella es la *vida* cuando está sembrada de ensueños de placer; bella es la *vida*! Dulce es *vivir* en la ilusion florida de dar la *vida* por la patria amada; dulce es *vivir* si el alma enamorada

ñana á las siete y media, son los solemnes obsequios á la Santísima Virgen en su Mes de Mayo. Se dirá la misa rezada, durante la cual se harán los ejercicios correspondientes al dia, y se cantarán letrillas por los alumnos internos del colegio agregado al instituto provincial.

En la iglesia de la Santísima Sangre á las siete de la mañana, los ejercicios del Mes de Maria. Estos principiarán con la Santa Misa, durante la cual, se leerá la meditación propia de cada dia con intermedios de órgano. Despues se cantará la antífona *Regina cæli*, y seguirán las demás oraciones y canto de letrillas.

En la iglesia de San Miguel, á las siete y media de la mañana, se celebrará una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde á las siete, los ejercicios del Mes de Maria.

Espectáculos.

TEATRO DEL NUEVO CASINO.—Funcion para hoy (8.ª de abono).—1.ª Sinfonia.—2.ª La pieza bilingüe en un acto y en verso, *Un francés de Rusafa*.—3.ª La comedia en un acto y en verso, *Las cuatro esquinas*.—4.ª La pieza en un acto y en verso, *Les elections d'un poble*. A las ocho y media.

CORREO DE MADRID.

8 de mayo.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposicion de interés general:

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 8 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Poco despues de terminar mi carta de ayer acababa en el senado el debate del discurso de la corona. El Sr. Becerra pronunció en contra un discurso muy moderado en la forma y en el fondo pero dejando comprender que no renunciaba ni á las doctrinas ni á las aspiraciones del partido á que pertenece. Advirtió el señor Becerra que no iba al senado como representante de dicho partido lo cual es cierto porque los radicales solo han luchado en las pasadas elecciones cuando contaban con la benevolencia de los elemen-

la *vida* bebe en la muger querida. Bello es *vivir* del mundo en los placeres; bello es *vivir* en el placer del alma; que si es dulce *vivir* entre mugeres dulce es tambien *vivir* en santa calma: la *vida* es solo abominable y negra *viviendo* ¡oh rabia! al lado de mi suegra. *Vicente Miralles.*

M. Boulade, fisico-químico, acaba de descubrir un procedimiento muy rápido para verificar la desecacion de las plantas, conservando estas todos sus caracteres y no alterándose sus colores. El procedimiento consiste en estender las plantas, como habitualmente se hace, entre varias hojas de papel sin cola (papel de filtro), y en seguida colocar las plantas asi dispuestas entre dos ladrillos refractarios, que se calientan en una estufa ó en el hornillo de una cocina á 60 ó 70 contigrados. Una hora despues se renueva el papel en contacto con las plantas, y despues de dos ó tres horas del mismo calor, la desecacion es completa y se pueden colocar las hojas en el album. Si la operacion se ha hecho bien, la «*Anemoma fulgens*, conserva su her-

tos oficiales y por tanto el partido figura en el retraimiento.

El presidente del Consejo que acaso esperaba un discurso de ruda oposicion por parte del Sr. Becerra, sorprendido por la templanza de los ataques no tuvo inconveniente en hacer grandes elogios de la conducta del senador demócrata, aprovechando la ocasion para compararla con la de los que proyectan retraerse de la lucha parlamentaria.

Aunque casi todos los senadores constitucionales se abstuvieron de tomar parte en la votacion el general Concha votó en contra, lo cual prueba que es uno de los constitucionales que no hacen caso de los acuerdos del partido respecto á abstencion ó retraimiento.

Los que se oponen á esta tendencia y la combatieron en la reunion de la junta directiva no ocultan su disgusto al saber que casi todos los comités de las provincias opinan en favor del retraimiento si bien dejando á los senadores y diputados del partido que decidan en último caso lo que crean más conveniente.

Es seguro que así que se hayan recibido las contestaciones de todos los comités se reunirá la junta directiva y se librará una última batalla en favor de la abstencion temporal que será el acuerdo que probablemente triunfe.

Los partidarios de continuar la campaña parlamentaria contarán dentro de poco con un órgano en la prensa, *Los Debates* que ha cambiado de propietario y de personal de redaccion.

Los vascongados han hecho hoy en el congreso un esfuerzo para que quede sin efecto el decreto que publicó ayer la *Gaceta* suprimiendo todos los fueros en la provincia de Vizcaya. De las esplicaciones que han mediado entre los señores Moraza Vicuña y presidente del Consejo se deduce que el gobierno acaso modifique el decreto de ayer, si los vizcaínos se prestan de buen grado y arrepentidos á hacer lo que con mejor acuerdo han hecho ya guipuzcoanos y alaveses.

La última parte de la sesion la ocupará el Sr. Pidal pronunciando un discurso en defensa de la enmienda que ha presentado sobre la cuestion de proteger la independencia del pontifice.

La reunion de diputados llamada seccion económica y organizada con objeto de introducir economias en los presupuestos, consta hasta hoy de 23 diputados y han acordado que no forme parte de ella ningun representante que cifre su subsistencia en el presupuesto de la nacion.

moso color purpino, el «*Chrysanthemum myaniss*» su amarillo de oro, el «*Lithrum salicaria*» y el «*Coris monspeliensis*» sus hermosos matices lilá; en fin las flores cuyas corolas son de color blanco puro, nunca se ponen amarillentas. Este procedimiento ofrece la doble ventaja de la rapidez y de la perfecta conservacion.

La mamá de un niño regaló á este dos bonitos peces en un globo de cristal. El niño quiso acariciarlos y uno de ellos murió de puro manoseado. Al dia siguiente la mamá echó de ver al sobreviviente dividido por la mitad.—«¿Qué has hecho, desgraciado?» le preguntó.—«Nada mamá: como habia quedado solo y se fastidiaba, quise darle compañía.»

Echandola de guapo, agarróse un andaluz á la pierna de un caballo revuelto, apostando que llegaría á dominarle. De una coz el bruto le estampó en la pared de enfrente. Limpiándose el chulo, empezó á mirar el suelo como quien busca un alfiler.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 9, 10-30 mañana.

Se ha publicado el manifiesto de los moderados históricos.

Mañana por la tarde se celebrará una reunion de los directores de los periódicos para promover otra general de periodistas, con representantes de los periódicos de provincias, para protestar contra el decreto en proyecto de la ley de imprenta.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 11,05
Esterior. 00,00
Bonos del Tesoro. 55,25
Subs. de ferro-carriles. 20,10
Cámbios sobre Londres. 37,60
Id. sobre Paris 4,95

Madrid, 9, 1 tarde.

Ayer entraron los rusos en Kars, segun telegramas recibidos anoche.

Los periódicos de oposicion continúan publicando violentos artículos contra el proyecto de ley de imprenta.

Ha llegado á Sevilla la ex-emperatriz Eugenia, siendo recibida por la reina Isabel.

Parece que no se autorizará la anunciada reunion de periodistas.

Paris, 8.—Hay indicios de que el ejército rumano tomará muy pronto parte en la guerra.

Londres.—M. Gladstone ha combatido en la cámara la politica del gobierno y ha pedido que se tomen resoluciones hostiles á Turquía.

El ministro le ha contestado que Rusia es culpable del rompimiento de la union de Europa, que Inglaterra trata de localizar la guerra, y que si el czar no amenaza á Constantinopla no habrá ningun conflicto con Inglaterra.

Hoy continúa la discusion.

Los monitores turcos han bombardeado á Ibraila y otras localidades del Danubio.

—¿Qué busca usted, tio Curro? le preguntó el herrador.

—Pues qué he de buscar, la pierna del caballo; lo he dado un tiron tan horrendo que por fuerza hube de arrancarla de cuajo.

Solucion á la charada anterior.

Del sol el limpido rayo
Que nos anima y nos tuesta,
El dos alumbró la fiesta
De los MÁRTIRES de mayo.

CHARADA.

Quien se aficiona á mi *torlo*
prima segunda tercera
por los asuntos de casa
que es lo que más le interesa.
Prima segunda que ataca
á su propia conveniencia;
y que solo saca en limpio
gastar mucha *dos tercera*.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «*Diario de Castellon.*»
Medio, 53, bajos.

¡PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA! 2. SAN JUAN, 2. ¡PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

Sucursal única en Castellon de la Compañía Fabril Singer de New-York y Lóndres.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Garantía ilimitada.
Basta una leccion para aprender.
Máquinas ligerisimas.
Sencillez en el mecanismo.
Hermosura y fuerza en el trabajo.
Condiciones al alcance de todos.
Máquinas de mano y de brazo.
Agujas extra-calidad, á 40 céntimos de real.

Enseñanza gratis á domicilio



10 por 100 de descuento al contado

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Aseguramos el buen resultado de la máquina, pudiendo llevárselas «cuando quieran,» devolviéndolas «cuando quieran,» concluir el pago «cuando quieran».

Como prueba de la bondad de las mismas, podemos citar la venta extraordinaria de ellas, que visiblemente aumenta de día en día.

Carretes de hilo desde 80 cént., según las yardas.

CONDICIONES DE VENTA MÁS VENTAJOSA QUE NADIE!

El fabuloso capital de esta compañía, los medios casi ilimitados que nuestras numerosas fábricas ponen á nuestra disposición, la facilidad extraordinaria de construcción y grandes ventas, nos permiten construir las máquinas á UN PRECIO REDUCÍSIMO; hé aquí la razón por qué hoy nos complacemos en poder dar al público el beneficio de una considerable rebaja en los precios, y al mismo tiempo de sostener la elevada reputación que gozan nuestras máquinas.

La compañía F. Singer en Castellon, calle de San Juan, núm. 2.

Guía práctica DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION

Los industriales que se dedican á la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante. Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Sajra y Sevilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, n.º 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissoniere, mediante el envío de 6 francos. *Enfácese la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.*

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,

DE Pedro el Castellonero, CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estación de Nules estará el carruaje de dicha casa.

AL PÚBLICO.

En la antigua estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

CHOCOLATE

CON ACEITE DE HÍGADO FRESCO DE BACALAO, convenientemente dosificado, utilísimo á los niños y demás personas á quienes repugna el uso de estos aceites, por estar disimulado su mal sabor.

Se vende en paquetes de media y una libra, á 6 y 12 rs., respectivamente.

Píldoras vegetales

DE BARRACHINA, PREPARADAS CON PLANTAS EXÓTICAS.

Son el purgante más suave y eficaz superior á las de Brantath, Morison y otros, y no producen dolores ni irritación.

Caja de 30 píldoras, 4 rs.

Botica de Barrachina, calle de Caballeros, núm. 57.

ALMACEN DE GUANOS.

Tengo el gusto de poder ofrecer á los agricultores, CINCO clases de guanos los más recomendados por sus especiales cualidades en la alimentación de las plantas, y sus inmejorables resultados obtenidos, tanto en las marjales, como en las huertas y secanos.

El de carne y sangre animal, de la tan acreditada fábrica de los Sres. Barnosell y Malleu, hermanos, de Madrid.

El de serrín de cuernos, pezuñas y cascos, limpio y sin mezclas de ninguna clase, el que dá tan buenos resultados, tanto para los naranjos como para la plantación de la caña de azúcar.

El de polvo de tabaco puro y seco. Este almacén responde de la bondad de estos cinco productos, garantizando su pureza y buenas condiciones.

Unico almacén en Castellon, calle del Medio, núm. 159, Antonio Adell, guarnicionero, portal de la Purísima. Y en Valencia, Llano del Real, 5, Molino de Borrull.

PRECIOS AL CONTADO.

Guano de sangre y carne.	52'50 rs. quinl.
» de serrín de cuernos, pezuñas y cascos.	68'50 » »
» de polvo de tabaco.	32'50 » »
» del Perú, sin piedra.	70 » »
Femtas secas de personas.	17 » »

NOTAS.—Se enseñan las muestras y clases al que tenga el gusto de verlas, y se hará una rebaja según la importancia de los pedidos.—En los precios del guano están comprendidos los envases.—Se sirven pedidos puestos en la estación del ferro-carril, abonando el precio de conducción.

LA SALUD DE LAS MADRES DE FAMILIA.

MANUAL de higiene de las mugeres y tratamiento homeopático de las enfermedades de las mismas, durante la maternidad, para uso de las familias, por D. Juan Mañá, médico-cirujano, homeópata.

PRECIO, UNA PESETA.

Hállase de venta, juntamente con el Manual La Salud de los Niños, en las principales librerías de Madrid y provincias, y en Castellon calle Mayor, núm. 67.—En Tortosa, en casa del autor, calle de la Rosa, 13, principal, á quien se dirigirán los pedidos.

LA TISIS VENCIDA POR LA NATURALEZA

Grandioso descubrimiento debido á la ciencia.

CANADIAN MOLLEN COFFEE

CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Este antídoto es el remedio más eficaz que se conoce contra la TISIS, y sus efectos, como pectoral y como regulador del sistema nervioso son admirables. La TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, costipados, etc., dolores de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, IMPOTENCIA, ANEMIA Y RAQUITISMO, se curan con este maravilloso específico, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las TOSES más arraigadas y fuertes.—Precio, 40 rs. paquete.

Se vende en las principales farmacias España.

DEPOSITO EN CASTELLON: farmacia de D. Vicente Fabregat, Medio, 21. Depósitos: Alicante, Bellido; Almería, Vivas; Barcelona, Fortuny hermanos; Cartagena, Rizo; Mallorca, Bestar; Mahon, Sintes; Reus, Alberich; Tarragona, Fontova; Tortosa, Querolt; Valencia, Andrés y Fabiá; Zaragoza, Rios hermanos.

DEPOSITO CENTRAL, Gonzalez y C., S. Bartolomé, 20, pral., Madrid.

Pidiendo al Depósito central de tres paquetes en adelante y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y los sellos para el franqueo y certificado de los paquetes, se descuenta el 15 por 100.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Bardeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Se admiten correspondientes dando el 20 por 100, personas de responsabilidad. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.